



HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

CVII PERIODO LEGISLATIVO

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 3 DE MARZO 2020

Presidencia del señor concejal Hugo Dino Barrueco
Secretario: señor Roberto Damián Sicari
Prosecretario: señor Carlos Tirasso

CONCEJALES PRESENTES

Acosta, Juan Gabriel	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Alessi, Gisele Gabriela	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Balbuena M., María de Jesús	MOVIMIENTO NACIONAL	2017-2021
Barrueco, Hugo Dino	JUSTICIALISTA	2019-2023
Basile, Andrea Fabiana	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Battafarano, Mauro	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Bertolotto, Armando Rubén	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Cabrera, Hilda Noemi	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Caiafa, Marcela Sandra	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Conde, Rubén Alberto	JUNTOS POR EL CAMBIO	2017-2021
Degli Innocenti, Damián	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Diana, Silvia Raquel	JUNTOS POR EL CAMBIO	2019-2023
Gallucci, Maximiliano Hernán	JUNTOS POR EL CAMBIO	2017-2021
Garibaldi, María Laura	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Landaburu, Fernando Gabriel	JUNTOS POR EL CAMBIO	2019-2023
Lata, Maia Grisel	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Marciano, Maricel del Carmen	JUNTOS POR EL CAMBIO	2019-2023
Medaglia, Alberto Emiliano	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Núñez, Berta Ofelia	JUNTOS POR EL CAMBIO	2017-2021
Rearte, Sabrina Maira	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Vera, Pablo	FRENTE DE TODOS	2019-2023
Villagra, Héctor Hilario	FRENTE DE TODOS	2017-2021
Yacob, Lucas Ariel	JUNTOS POR EL CAMBIO	2019-2023

Ausente: Vinagre, Sebastián.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

Cuadro 1

COMISIONES PERMANENTES	CANTIDAD DE MIEMBROS
Interpretación Legislativa, Reglamento, Gobierno y Administración General	10 (diez) Quórum 5
Hacienda y Presupuesto	12 (doce) Quórum 6
Derechos Humanos y Garantías Constitucionales	09 (nueve) Quórum 5
Defensa del Contribuyente y del Consumidor	09(nueve) Quórum 5
Producción, Trabajo, Comercio, Relaciones Internacionales y Comercio Exterior	09(nueve) Quórum 5
Política Ambiental y Calidad de Vida	09(nueve) Quórum 5
Salud	09(nueve) Quórum 5
Educación, Cultura y Promoción de las Artes	09(nueve) Quórum 5
Obras y Servicios Públicos, Transportes, Comunicaciones y Planeamiento	09(nueve) Quórum 5
Acción Social	09(nueve) Quórum 5
Asuntos Institucionales y Comunicación Social	09(nueve) Quórum 5

Comisión de Seguridad 8(seis) Quórum 4

Artículo 4°.- Las Presidencias y Vicepresidencias de las Comisiones Permanentes se distribuirán conforme Anexo I que forma parte integrante del presente.

Artículo 5°.- Los Bloques Políticos remitirán a la Presidencia del Cuerpo, dentro de las cuarenta y ocho (48) horas, de sancionado el presente decreto, la nómina de los Concejales que integrarán las Comisiones Permanentes y las autoridades de las mismas, a fin de dictar el pertinente acto administrativo.

Artículo 6°.- Derógase el decreto N° 3401/2018.

Artículo 7°.- Regístrese, etc.

En virtud de que todos los bloques tienen conocimiento de su texto, en el que se ha consensuado la presidencia, la vicepresidencia y la integración de cada comisión, si hubiere asentimiento se omitirá su lectura por Secretaría.

- Asentimiento.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- En consideración.

Se va a votar.

- Se aprueba en general y en particular.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Queda sancionado el proyecto de decreto.

Se harán las comunicaciones pertinentes.

4

DISCURSO DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Invito a los representantes de los distintos bloques políticos a acercarnos al despacho de la Presidencia con el objeto de participar al señor intendente municipal interino para que pronuncie su discurso de apertura del presente período de sesiones ordinarias. A tales efectos invito al cuerpo a pasar a un breve cuarto intermedio.

- Se pasa a cuarto intermedio.

Luego de unos instantes:

- Ingresa al recinto el señor intendente municipal interino, Alejo Chornobroff, y se ubica en el estrado de la Presidencia. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Invito al señor intendente municipal interino, compañero Alejo Chornobroff, a que pronuncie su mensaje:

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL INTERINO.- Buenos días a todos y todas. A los representantes de todas las instituciones, de las fuerzas vivas de la ciudad, a los hombres y las mujeres que componen el gabinete municipal, del cual soy parte, estoy profundamente orgulloso, y para el que pido un fuerte aplauso. (Aplausos en las bancas y

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

en las galerías.) A los vecinos y las vecinas, a los compañeros y las compañeras militantes, que como siempre están bancando la parada. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) A los gremios presentes: UOCRA, SUTEBA, los químicos, SUMA, los metalúrgicos y SACRA. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) A los ex intendentes Luis Sagol, de quien soy amigo hace muchísimos años, y Oscar Laborde, presidente del Parlasur; a la presidenta del Consejo Escolar, amiga y compañera Claudia Colaso; al obispo Rubén Oscar Frassia; a los representantes de la UTN, de la Defensoría del Pueblo y a los concejales mandato cumplido Rubén Cavaletti, Jorge Degli Innocenti, Oscar Fariña -actual jefe de PAMI Avellaneda, Daniel Lamármora, para los amigos "Tatum", y José Alessi. Al Círculo de la Prensa, representado por Néstor Luis Santos; a los integrantes del Juzgado de Faltas, Mónica Marchese, Carlos Cataffo y Alejandro Dimas Rodríguez. Mando un saludo a Jorge Rennes porque sé que está enfermo. A nuestro compañero senador provincial Emanuel González Santalla; a Tomás Dadic, director de Relaciones Institucionales de la Defensoría del Pueblo de la Nación; a Daniel García.

Quiero hacer una mención particular al presidente del Concejo Deliberante, Hugo Barrueco, un compañero que en estos años ha hecho un equilibrio enorme, y para quien también pido un fuerte aplauso. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) Y por otro lado, al jefe de la bancada, Pablo Vera, quien para mí sigue siendo una persona de referencia, me sigue mandando notas, sigo pensando siempre en los términos que hemos pensado en algún momento. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Estamos ante un nuevo inicio de sesiones legislativas, en el que vamos a repasar este último año de gestión y adelantar lo que viene para este 2020.

Durante cuatro años, hasta diciembre pasado, hemos gobernado nuestra ciudad en la más absoluta soledad, defendiendo derechos y conquistas de nuestros vecinos y vecinas con recursos propios. Así pudimos consolidar una matriz económica que da respuestas ante la ausencia de las gestiones provincial y nacional.

Fue muy difícil, pero hoy tenemos

un Estado presente que se preocupa y ocupa de nuestros vecinos y vecinas, invirtiendo en infraestructura escolar, obras públicas, programas sociales, deporte, cultura, salud y seguridad, gracias a la fortaleza económica y soberanía política que logramos, y por supuesto también a partir de los aportes de nuestros contribuyentes.

El intendente Jorge Ferraresi impulsó e impulsa políticas de inclusión y ampliación de derechos en diferentes ejes que ahora abordaremos. Nuestros compañeros y compañeras municipales mantuvieron su salario siempre por encima de la inflación; los clubes de barrio cuentan con sus instalaciones totalmente renovadas; las escuelas públicas de nuestra ciudad son un ejemplo para la provincia y el país con edificios refaccionados y otros construidos a nuevo; hay más calles pavimentadas; la ciudad está iluminada casi en su totalidad con luces de tecnología LED; las plazas en todos nuestros barrios cuentan con los mejores juegos, y hay plazas adaptadas con juegos para niños y niñas con trastornos del espectro autista, y se hicieron mejoras en los polideportivos municipales. Estas son las múltiples temáticas que hemos desarrollado en este último tiempo.

Además, garantizamos el acceso a la cultura para todos y todas a través de nuestro Teatro Roma, del Centro Municipal de Arte, del Cine-Teatro Wilde, y de los festivales "Orgullo" en nuestras calles, además de los carnavales, que son fiestas populares que miles de vecinos y vecinas disfrutan año tras año. También están los diferentes programas destinados a la cultura popular y barrial, que ahora vamos a desarrollar.

A partir de diciembre de 2019 contamos con gobiernos, en los ámbitos nacional y provincial, que han cambiado totalmente las prioridades políticas y de gestión. De la mano de Alberto Fernández, de Cristina Fernández de Kirchner, del gobernador Axel Kicillof, de la vicegobernadora Verónica Magario y de todos y todas los compañeros y compañeras que componen el gobierno, se volverán a poner de pie al país y a la provincia, que otros dejaron en ruinas. (Aplausos.)

Como dijo el presidente en su discurso de inauguración del período de sesiones

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

ordinarias en el Congreso Nacional, los últimos tienen que ser los primeros, y en nuestra ciudad esa política la implementamos hace diez años con nuestro compañero el intendente Jorge Ferraresi.

Uno de nuestros objetivos fundamentales es la educación. Desde la gestión sostenemos que es fundamental que nuestros niños, niñas y docentes se desarrollen en lugares con las mejores comodidades, cuidando su integridad, promoviendo mejores espacios de estudio y facilitando el acceso a nuestras escuelas. Es por eso que por iniciativa del intendente Jorge Ferraresi se implementó el programa de infraestructura escolar "Haciendo Escuela", que entre el 2018 y el 2019 invirtió más de 1.400 millones de pesos de recursos propios en ciento cuarenta y ocho instituciones educativas... (Aplausos.) ...y construyó dieciocho edificios a los que asisten miles de niños, niñas y jóvenes. Es una política de inclusión destinada a la comunidad educativa, que busca generar igualdad de oportunidades para todos y todas.

Este año la inversión será de 660 millones de pesos en obras de refacción y ampliación en los ciento cuarenta y ocho establecimientos educativos. Con recursos propios inauguramos los edificios para las siguientes escuelas: Escuela de Educación Especial N° 502, de Avellaneda; Escuela de Educación Especial N° 508, de Sarandí; Jardín de Infantes provincial N° 924, de Domingo; Escuela Secundaria N° 5, de Piñeiro; Escuela Secundaria N° 11, de Sarandí; Escuela Secundaria N° 22, de Dock Sud; Escuela Secundaria N° 26, de Wilde. También los institutos superiores de Formación Docente N° 101, de Villa Domingo Centro; de Formación Integral N° 1, de Avellaneda, y el N° 2, de Wilde. A estos edificios totalmente nuevos y con las mejores instalaciones asisten un total de 4.295 alumnos.

Los edificios que estamos construyendo en la actualidad son: Jardín de Infantes N° 934, en Sarandí; Jardín de Infantes Municipal N° 37, en Wilde; Escuela de Educación Primaria N° 31, en Dock Sud; Escuela de Educación Secundaria N° 1, en Sarandí; Escuela para Adultos N° 702, en Gerli, y tres nuevos jardines maternales, en Dock Sud, en Villa Corina y en

Wilde.

Ya contamos con dieciséis jardines maternales de jornada completa, cuya matrícula asciende a mil niños y niñas. Implementamos el programa "Egresaditos en las Plazas", con el que agasajamos en diferentes espacios públicos a dos mil niños y niñas que finalizan la etapa inicial junto a sus familias y docentes. También, las "Jornadas Recreativas para Egresados", que es una actividad destinada a los dos mil estudiantes de sexto grado de las veintinueve escuelas de nivel primario, que terminaron con una matiné espectacular.

Fomentamos el turismo local con una perspectiva educativa para nuestros niños. Por eso más de dos mil alumnos de cuarto grado de las escuelas primarias públicas disfrutaron de la visita didáctica a la Eco Área y al Eco Punto, lo cual generó una confianza en torno al medio ambiente que nos parece importante rescatar.

Además, la Secretaría de Educación lleva adelante capacitaciones docentes en temas como inclusión educativa, ESI, TEA, violencias, comunicación, RCP, artes plásticas, cerámica y educación por el arte, entre otros, que llegaron a más de quinientos docentes a lo largo y lo ancho de la ciudad.

Otro de los temas importantes que siempre ponemos en valor, y que le interesa en particular a Jorge, tiene que ver con el deporte. Fueron cuatro años de abandono absoluto por parte de los Estados nacional y provincial. En ese marco de total desidia, en Avellaneda decidimos continuar por el camino de la inclusión y el Estado como garante de los derechos de nuestros vecinos y vecinas.

Un claro ejemplo de lo que digo es que nuestro intendente ha puesto al deporte local como una prioridad para que miles de pibes y pibas tengan las mismas oportunidades, a través de las diferentes actividades que se realizan en los catorce polideportivos municipales, que serán dieciséis al finalizar este año, a partir de la incorporación del Polideportivo de Inflamable y del Polideportivo del 7 de Enero.

Desde el gobierno local garantizamos que todos nuestros vecinos y vecinas tengan las mismas oportunidades y puedan acceder a establecimientos en donde practicar distintos deportes en las mejores condiciones, con buenos baños, vestuarios con duchas de agua

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

fría y caliente, instalaciones bien iluminadas y techadas. Parece una nimiedad decir esto, pero quienes conocemos otros municipios sabemos que la infraestructura que tenemos en deporte en nuestra ciudad no es moneda corriente en el resto de la provincia.

Durante el año pasado 6.847 avellanenses asistieron a los polideportivos municipales. En estos espacios se realizan veintidós actividades deportivas de manera totalmente libre y gratuita a cargo de profesores especializados en cada deporte.

La gestión de nuestro intendente también hizo hincapié en la natación. Al comenzar su mandato seguramente todos lo recuerdan, soy de los más jóvenes en este recinto: la ciudad sólo contaba con una pileta, y hoy ya hay diez, tanto recreativas como de alto rendimiento, tres natatorios municipales. Uno de ellos es el NAO, que nos genera un enorme orgullo porque es el segundo natatorio olímpico de esas características en toda la provincia.

Durante el año pasado asistieron a nuestros natatorios 6.157 vecinos.

Otro pilar deportivo que llevamos a cabo desde la comuna son los seleccionados locales. Desde el 2017 estamos trabajando en la conformación de diferentes selecciones en distintas disciplinas.

Los deportistas son elegidos en las actividades que realizan en los polideportivos y en las ligas recreativas. Este año hemos comenzado una campaña de difusión para sumar nuevos deportistas que puedan integrar los diferentes seleccionados. Por lo que me dice Sebastián, tengo entendido que la demanda es enorme y estamos muy contentos por eso.

En la actualidad participan 690 deportistas y se espera triplicar esta cifra durante este año. Son los criterios y las exigencias de nuestro intendente, que siempre pide más, y es lo que corresponde.

Gracias a nuestras colonias, durante las vacaciones de verano 11.547 niños y niñas tuvieron la oportunidad de asistir durante quince días a las mismas, que se llevaron a cabo en diez sedes a lo largo y a lo ancho de nuestra ciudad.

En el Parque Domingo y el Polideportivo Proyecto Nacional los chicos y las chicas tuvieron jornada completa, que

incluyó desayuno, almuerzo y merienda. En las sedes restantes hubo media jornada e incluyó la merienda.

Además, los sábados en las piletas del Parque Domingo funcionó la colonia para adultos mayores y los domingos la pileta libre para empleados municipales.

Este año también tenemos previsto entregar indumentaria a todos nuestros seleccionados municipales, como asimismo a los vecinos que practican deportes de manera recreativa en los polideportivos. Serán más de diez mil conjuntos de camisetas, pantalones y medias para nuestros deportistas.

De esta manera integramos a muchos más jóvenes y niños y niñas al mundo del deporte.

La inversión prevista para este año es de 232 millones de pesos, y corresponde al 2,12 por ciento del presupuesto municipal.

Otro de los puntos que Jorge nos planteó para poner en valor tiene que ver con el salario, la inflación y cómo fue el juego entre ambos en este tiempo. La inversión que llevamos a cabo también está dirigida a cuidar a la familia municipal y a nuestras compañeras y compañeros trabajadores. Es por eso que el Estado municipal, durante los últimos años, fue garante de que los salarios estén siempre por encima de la inflación.

Los tarifazos y aumentos de precios causaron un daño muy grande a todos los trabajadores. Entonces por decisión de Jorge Ferraresi y porque desde la gestión creemos en la justicia social, decidimos a través de las paritarias que los salarios siempre superen a la inflación.

En 2019 la cifra de la inflación publicada por el IPC, Índice de Precios al Consumidor, fue del 54 por ciento, y nuestros trabajadores y trabajadoras tuvieron un salario superior, manteniendo la tendencia de los tres años anteriores. A través de las negociaciones paritarias con los gremios pudimos defender el salario en el peor año, cuando la inflación no dejó de subir, el poder adquisitivo caía todos los meses y se desmoronaban los sueños de millones de argentinos y argentinas.

Desde el 2003 hasta el 2015 tuvimos un Estado que con sus errores siempre procuró proteger a los más vulnerables, promoviendo

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

el ascenso social a través del empleo, la producción y la educación. Los gobiernos de Néstor y Cristina son un claro ejemplo de que podemos partir de crisis y volver a tener un país de pie.

Durante estos cuatro años el Estado municipal mantuvo una política activa favoreciendo a los trabajadores e incorporando a la planta municipal nuevos empleados todos los años, en una política solidaria como también la planteaba el presidente Alberto Fernández en su discurso inaugural.

En diciembre de 2015 la cantidad de municipales era de 4.541, y al finalizar el 2019 ascendió a 6.027 sumando 1.486 nuevos trabajadores. Esto significa más trabajo, mayor consumo y dignidad para nuestros vecinos y vecinas. (Aplausos.)

De esta manera sostenemos que es fundamental que un Estado esté presente y tenga la sensibilidad para llegar a aquellos sectores que fueron golpeados brutalmente por el macrismo. Y si hablamos de uno de los sectores más castigados, sin dudas debemos hacer referencia al sector comercial; los comerciantes de nuestra ciudad no estuvieron exentos de la crisis. Los "tarifazos", la inflación y el aumento del desempleo causaron una gran pérdida del poder adquisitivo, y por ende una baja del consumo interno y el cierre de comercios.

Según estadísticas propias, por primera vez desde el 2013 los cierres superaron en un 50 por ciento a los pedidos de habilitación comercial. Hasta 2015, la comuna tenía un saldo altamente positivo en el balance entre trámites de habilitaciones comerciales y baja de comercios. En los años 2016 y 2017 la distancia se acortó, pero el esfuerzo de los comerciantes locales y las políticas de incentivo que llevó adelante la comuna, como la tarjeta SOMOS A y el apoyo a las industrias locales, aportaron al sostenimiento de la actividad.

Entre el 2018 y el 2019 se tramitaron 1.011 altas comerciales y 1.386 bajas en nuestra ciudad, lo que muestra efectivamente la forma en que estas políticas económicas han afectado al consumo local, generando el cierre de comercios y el aumento del desempleo en el distrito. Ante el aumento de la crisis económica, el Estado municipal implementó la tarjeta

SOMOS A, que tiene dos objetivos principales: generar políticas de promoción directa para los pequeños y medianos emprendedores locales comercios, feriantes, pymes y cooperativas, y acercar a todos los ciudadanos de Avellaneda una red de beneficios diversos en los locales de su barrio, pudiendo comprar con descuentos del 5, 10 y hasta un 25 por ciento, en algunos casos, para de esta manera amortiguar las consecuencias de las políticas económicas implementadas entre el 2016 y el 2019. Desde el 2015 hasta la actualidad, 38.300 tarjetas SOMOS A fueron entregadas a vecinos de nuestra ciudad.

En el marco de la "lucha contra el hambre" –en la cual estamos de acuerdo oficialismo y oposición, este año el gobierno nacional implementó la tarjeta AlimentAR, que viene a atender la necesidad de miles de familias y está destinada exclusivamente a la compra de alimentos. Inyecta a la economía local más de 40 millones de pesos todos los meses, promoviendo el consumo interno. En Avellaneda, los beneficiarios de este programa, a partir de una gestión de nuestro secretario de Comercio, tienen además un 10 por ciento de descuento presentando la tarjeta SOMOS A.

Otro de los aspectos en los que hemos trabajado muchísimo en estos diez años es la cultura. Voy a repasar brevemente algunas cuestiones que hacen a las cuatro Direcciones que componen la Secretaría del área.

La Secretaría de Cultura y Promoción de las Artes, bajo la premisa de que esta área constituye una de las dimensiones más importantes de la vida social y política de una comunidad, se encuentra abocada a trabajar desde una concepción democratizadora, que la concibe como una herramienta de transformación social, promoviendo mediante el conjunto de sus acciones la inclusión y el acceso igualitario a las propuestas de calidad cultural en toda nuestra ciudad.

Respecto de la Dirección de Espectáculos, durante el 2019 nuestro Teatro Municipal Roma, con su programa "Teatro Roma en los Barrios" –que no sé si lo conocen pero es un programa interesantísimo, es como el Avellaneda Itinerante, organizó actividades en la vía pública, y doscientos cuarenta y cinco mil vecinos participaron de espectáculos de

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

primera calidad.

Desde la Dirección de Arte y Patrimonio, que funciona en el CMA, ícono de nuestra cultura pero además sede de la cultura para quienes pasamos por la Casa de la Cultura antes de ejercer nuestras funciones, se desarrollan diferentes actividades: cuarenta salones anuales de muestras artísticas de primer nivel —han venido bienales que antes estaban en el MALBA; hemos tenido el orgullo de que estuvieran en el CMA; visitas guiadas; cine bajo las estrellas; espectáculos en vacaciones de invierno.

De esta Dirección también dependen el Archivo Histórico Municipal, las bibliotecas municipales y el Refugio del Arte, por el que también han pasado artistas muy reconocidos.

En 2019 el CMA tuvo 130.209 visitantes.

La Dirección de Ciudadanía Cultural es la más vinculada a lo territorial, porque tiene el dispositivo de los puntos culturales, que son espacios barriales donde los avellanenses pueden inscribirse y de esa manera acceder y participar de los diferentes talleres. Hoy tenemos 15 puntos culturales y 140 talleres de los que participaron durante el año pasado 2.343 vecinos.

Otra política destinada a la cultura popular y barrial son nuestros carnavales. La visión de nuestro intendente y la de todos aquellos que componemos el gabinete municipal es la de fortalecer las expresiones populares de nuestros barrios, ya que estos son un bastión fundamental en la inclusión de cientos de jóvenes.

Durante el fin de semana de carnaval, más de 20 mil vecinos disfrutaron del desfile de 21 murgas locales y espectáculos musicales en vivo.

Con respecto a los carnavales tenemos un acuerdo con el Colectivo de Murgas de Avellaneda por el cual les permitimos hacerse de recursos para que tengan mayor autonomía y así el año que viene podrán solicitar menos sonido y escenarios. La mirada tiene que ver con que ellos puedan desarrollar las potencialidades que tienen en cada uno de sus barrios.

El Cine Teatro Municipal Wilde también depende de la Dirección. El año pasado, y

por decisión política de Jorge Ferraresi, fue totalmente renovado y ahora cuenta con un escenario teatral, camarines y depósitos.

Se instaló un nuevo sistema de iluminación teatral, equipamiento de sonido de última generación, además del recambio de la alfombra de la sala, nuevas butacas y la colocación de una pantalla enorme.

Ahora, además de las proyecciones de películas, los vecinos y las vecinas disfrutan obras de teatro y espectáculos musicales.

Dejamos para el final a la Dirección de Enseñanza Artística porque hay una cuestión para desarrollar un poco más. El funcionamiento de los ocho institutos y las tres escuelas de formación artística se sostuvo con un incremento promedio de su matrícula del 10 por ciento aproximadamente, comparado con 2018, entre carreras oficiales, cursos extracurriculares y espacios de extensión cultural. Eso significa que por sus aulas transitaban alrededor de 7.000 alumnos.

En 2019 el Instituto Municipal de Música de Avellaneda IMMA cumplió sus primeros setenta años, desde su creación por el maestro Rodríguez Fauré.

En ese marco se realizaron más de veinte actividades y se conformó la Orquesta Académica Juvenil, bajo el mismo espíritu del maestro Rodríguez Fauré. Es un ámbito abierto y libre de formación musical desde la práctica.

La histórica filial de Dock Sud del IMEPA, Instituto Municipal de Educación por el Arte, hoy cuenta con un nuevo edificio con capacidad para que realicen actividades artísticas los niños y las niñas de la localidad de lunes a sábado. Esto también tiene que ver con poner mucha fuerza y mucho presupuesto sobre todo en zonas que quizás no son centrales de la ciudad, como Dock Sud o Corina. Sin embargo, el municipio siempre tiene la intención de que no haya centralidad y periferia sino que todo sea parte de una misma estrategia.

En el mes de noviembre los ocho institutos de formación artística realizaron su tradicional muestra anual en el Parque Municipal Multipropósito La Estación y en el Centro Municipal de Arte.

Cabe destacar que el gobierno de Vidal aplicó una quita del 50 por ciento de subvención a los institutos municipales. Luego

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

de que nuestro jefe comunal presentó un amparo pidiendo la devolución inmediata del aporte provincial que había sido suspendido por la gobernadora, la Justicia le ordenó la restitución del recorte.

El Tribunal del Trabajo N° 1 de Avellaneda, por mayoría, hizo lugar a la acción de amparo interpuesta por nuestro compañero Jorge Ferraresi, declarando nulas las resoluciones de la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires, que dispusieron la disminución del aporte estatal provincial en un 50 por ciento, correspondientes al Instituto Municipal de Artes Plásticas, al Instituto de Música, al Instituto de Cerámica y al Instituto Superior de Formación Técnica N° 6004, Arte Fotográfico y Técnicas Audiovisuales.

La Municipalidad de Avellaneda tiene un compromiso permanente con la educación pública, demostrándolo mediante su fuerte plan de inversiones y obras en las instituciones locales.

En relación con los subsidios y las instituciones, nuestro gobierno sigue apoyando a las instituciones barriales a través de ayudas económicas que les permiten crecer y afianzar los lazos con la comunidad.

Esos subsidios están destinados particularmente a la infraestructura y las refacciones de sus establecimientos.

Durante 2019 el municipio entregó subsidios por 78 millones de pesos a clubes, centros de jubilados, destacamentos de bomberos, instituciones extranjeras, sociedades de fomento, centros culturales, entidades religiosas.

De esta manera la comuna pretende que cada institución de nuestra ciudad pueda seguir desarrollando sus actividades sin ningún tipo de inconveniente. Ellas son el corazón de nuestra Avellaneda.

Las políticas implementadas por el macrismo tuvieron enormes daños en lo más profundo de la sociedad, dejando a aquellos que estaban en situaciones frágiles o vulnerables en los peores lugares, excluidos de todo sistema y sin oportunidades ni derechos.

Es por eso que Ferraresi impulsó nuestro Observatorio Social de Políticas Públicas, conducido por nuestra compañera

y diputada nacional Magdalena Sierra. Es un área del gobierno municipal que tiene como función abordar las problemáticas sociales de forma integral. Durante estos años trabajó en la más absoluta soledad y ante la ausencia de los Estados nacional y provincial, intervino en situaciones puntuales con el objetivo de restituir derechos vulnerados. El Observatorio tiene tres Subsecretarías a su cargo: Mujeres, Género y Diversidad; Niñez, Adolescencia y Familia, y Desarrollo Social.

A través del área se han implementado los programas municipales, que fueron ejecutados en conjunto con otras Secretarías del municipio, llegando así a miles de vecinos y vecinas de nuestra ciudad. Voy a desarrollar brevemente lo que hemos hecho con esos programas.

“De Punta en Blanco”: se distribuyeron 8.000 kits integrados por un guardapolvo, una mochila y un par de zapatillas. Todos estos insumos fueron fabricados por cooperativas de trabajo, generando empleo genuino.

“Mi Primera Bici”: se entregaron 20.000 bicicletas a los niños y niñas de las escuelas primarias públicas.

“Avellaneda te veo bien”: este programa alcanzó a todos los estudiantes de las escuelas primarias públicas. Después de realizarse un examen visual, quienes necesitaban lentes los recibieron de forma gratuita; se entregaron un total de 787.

“Avellaneda Conectada”: hubo más de dieciocho mil tablets entregadas a jóvenes estudiantes de las escuelas secundarias públicas para complementar sus herramientas de formación y entretenimiento, y acortar la brecha digital. (Aplausos.) Nos decían en el Centro Cultural Hugo Caruso que en realidad más que acortar la brecha digital la hemos agrandado porque en otros municipios los chicos no han recibido tablets, así que esperemos que el gobierno nacional, con las expectativas que tenemos, se encargue de que haya tablets para todos y todas.

“De Avellaneda desde la Panza”: durante el 2019 440 familias participaron del programa que las acompaña durante todo el embarazo a través de un ciclo de capacitaciones que brinda información para que lleguen bien preparadas al momento del parto. Además, reciben un kit

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

compuesto por un catre cuna colchón, sábana y saco de dormir y un ajuar cambiador, pantalón, batita, gorro, manta, sujetador para chupete, un libro con información sobre los cuidados del bebé, calendario de vacunación, primeros auxilios y un sacaleche.

Por último, "Avellaneda Sonríe": está orientado a hombres y mujeres de los barrios de nuestra ciudad que no cuenten con todas sus piezas dentales, para otorgárselas de manera gratuita, por supuesto. Asimismo, se controla su salud bucal, antes, durante y posteriormente a la entrega de la prótesis.

La inversión en el Observatorio Social de Políticas Públicas será de 471 millones de pesos, que representará el 4,71 por ciento del presupuesto municipal.

En el área de salud, nuestra Secretaría de Salud trabaja para garantizar el acceso a nuestros servicios en cada barrio de la ciudad. Jorge Ferraresi piensa siempre en mejorar el sistema de salud y prevención, e implementar políticas de Estado para que los vecinos y vecinas ejerzan su derecho a la protección de la salud, teniendo un sistema sustentable, efectivo y de calidad, haciendo hincapié en los sectores más vulnerables. Trabajamos para mejorar el nivel de salud y la calidad de vida de la población a través de nuestros servicios: el Centro de Atención Primaria de la Salud; los Centros Comunitarios de Cuidado Familiar; los institutos de Odontología, Rehabilitación, Vacunación y Zoonosis, y el flamante Hospital Veterinario construido a través del programa "Gobierno Participativo" el año pasado; puede decirse que es de la gente para la gente porque fue propuesto por la gente a través del gobierno participativo.

Se continuará trabajando en detectar problemáticas de salud emergentes y prevalentes, actualmente sarampión, dengue y coronavirus en la población de cada área programática para brindar respuestas oportunas. Como dice el ministro de Salud de la Nación, el dengue es la problemática principal que tenemos que enfrentar en este momento. A partir de esta semana van a comenzar a trabajar promotores de la salud para fomentar en la población los cuidados para erradicar el dengue.

Brindamos cuidados a embarazadas,

niños y adolescentes... (Aplausos)... como así también a pacientes con enfermedades crónicas a través de nuestros programas de salud. Para este año tenemos proyectado la remodelación y la inauguración de nuevos centros de salud y se continuará con la atención de urgencias y emergencias prehospititarias, tanto en la vía pública como domiciliarias.

Algo que nos permite tener una idea de cómo va desarrollándose la gestión es el Centro de Atención al Vecino, el CAV. Nuestros vecinos también cuentan con este servicio, que es una línea telefónica gratuita en la que los ciudadanos realizan denuncias, reclamos e inquietudes mediante una escucha activa. Desde el 2016 hasta el 2019 hemos recibido 338 mil llamadas, de las cuales se atendieron 278.888. Esto significa que el 82,4 por ciento de las llamadas que llegaron fueron atendidas.

Los reclamos ingresados en ese período de tiempo fueron de 202.000, de los cuales 154.000 fueron solucionados desde el servicio, con una efectividad en el servicio del 76 por ciento. El control de calidad que se realiza, es decir, la verificación telefónica y los seguimientos de los reclamos de cada dependencia, se lleva a cabo junto al vecino. Tenemos un 80 por ciento de imagen positiva, el ciudadano está conforme con la atención de la gestión de los reclamos, el tiempo de resolución y la calidad con la que son tratados.

Por último, en relación con las distintas áreas, una de las más complejas en la que hemos hecho muchísimo tiene que ver con la seguridad. El Estado municipal, y por una clara decisión de nuestro intendente Jorge Ferraresi, durante los años 2018 y 2019 continuó con la implementación de nuestro Plan Integral de Seguridad, en el que la comuna invirtió más de 127 millones de pesos. Ante la desidia y el abandono absoluto del anterior ejecutivo de Nación y Provincia, en este caso en materia de seguridad, promovimos una fuerte inversión en recursos humanos y tecnológicos. Colocación de alarmas vecinales por 3 millones de pesos, horas PolAd por 33 millones de pesos, extensión de fibra óptica por 2 millones de pesos, entrega de móviles blindados policiales por 15 millones de pesos, combustible para patrulleros por 27 millones de pesos, mantenimiento y reparación de móviles

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

por 11 millones de pesos, mantenimiento de cámaras por 15 millones de pesos, instalación y mantenimiento de GPS, botones de pánico y alarmas institucionales por casi 10 millones de pesos.

El año pasado también se construyó el edificio municipal Obreros de la ITE, un histórico inmueble que se restauró respetando su valor patrimonial. Actualmente en dicho espacio funcionan diferentes dependencias de la Secretaría de Seguridad, entre ellas, la base de los cuidadores ciudadanos.

Trabajamos fuertemente en la prevención de delitos y violencias con la instalación de nuevas cámaras, alarmas vecinales y botones antipánico.

La comuna adquirió 200 nuevas cámaras de seguridad, llevando a 1.000 el total en la ciudad; 120 botones antipánico y 400 botones para casos de violencia de género.

Es importante remarcar que durante la gestión del gobierno anterior la distribución de los recursos vinculados con la seguridad fue desigual en relación con los municipios vecinos. Para poder entender con más claridad, según fuentes policiales de la Provincia de Buenos Aires, el Ministerio de Seguridad desde el 2016 hasta el 2019 entregó 194 móviles al Municipio de Lomas de Zamora y 108 a Lanús. Avellaneda, por su parte, recibió apenas 49 patrulleros.

Si nos referimos a la cantidad de policías enviados a cada localidad, las cifras aún son más llamativas. Nuestra comuna recibió 27 efectivos 17 en 2016 y 10 en 2019 y durante 2017 y 2018, a pesar del aumento de los delitos y las violencias a causa de la falta de empleo y el hambre, Avellaneda no recibió ningún policía. En cambio, si observamos el municipio vecino de Lanús, los efectivos enviados por el Ministerio de Seguridad fueron 165, mientras que Lomas de Zamora recibió 145. Repito, 27 Avellaneda, 165 Lanús y 145 Lomas de Zamora. Estas cifras reflejan la inequidad que existió en el gobierno de Macri y Vidal a la hora de distribuir los recursos en materia de seguridad.

Ahora, con un nuevo gobierno nacional y provincial, tendremos la oportunidad de coordinar distintas políticas activas destinadas a la seguridad de nuestros vecinos y vecinas.

(Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Desde los ministerios de Seguridad de la Provincia y la Nación vamos a generar un trabajo en conjunto para el beneficio de los avellanedenses. La inseguridad no depende solamente de la cantidad de policías. Está vinculada además a una creciente situación de vulnerabilidad social, a un profundo déficit educacional y a la paulatina pérdida de derechos laborales de los últimos cuatro años.

En este sentido, creemos que una verdadera política integral de seguridad debe incluir el abordaje de todas estas problemáticas con el fin de incluir a todos y todas.

Los recursos propios destinados a Seguridad ascienden a 604 millones de pesos en 2020, y esto corresponde al 6,03 por ciento del presupuesto del municipio.

Para cerrar, "Nunca más a un endeudamiento insostenible. Nunca más a la puerta giratoria de dólares que dejaron tierra arrasada". Esas fueron las palabras del presidente de la Nación en su discurso. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) Es una deuda que no tuvo como destino la inversión en obra pública, desarrollo en infraestructura, sino que fue directo a la timba financiera de empresarios y amigos del poder de turno.

Ayer un compañero senador me decía que señaláramos esto, y me parece muy atinado. ¿Imaginan cuántas políticas de inclusión, obras públicas, escuelas e instituciones se hubieran hecho con esos millones y millones de pesos?

Por su parte, la deuda de la provincia entre 2008 y 2015 era de 2.700 millones de dólares, mientras que entre 2016 y 2019, en la gestión de Vidal, el monto ascendió a 5.050 millones de dólares, un incremento del 87,1 por ciento. Este dinero podría haber sido dirigido al beneficio de millones de bonaerenses, y específicamente a nuestros queridos vecinos y vecinas a través de diferentes obras.

Por último, quiero dejar en claro que vamos a seguir reclamando por la libertad de los presos políticos. (Aplausos.) Nuestro presidente lo ha dejado bien claro: necesitamos una reforma judicial urgente, no podemos seguir con una Justicia adicta al poder. Tenemos compañeros que están detenidos y fueron perseguidos por componer un gobierno nacional y popular y trabajar por los que menos

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

tienen. Es fundamental que entre todos y todas trabajemos unidos por el bienestar de cada bonaerense y avellanedense. No existe otra forma de volver a poner de pie a nuestro país y a nuestra provincia. ¡Es con todos! ¡Vamos a continuar convencidos en este camino de gestión, con convicción y más militancia!

Muchas gracias a todos y todas, y de esta manera dejamos inaugurado el periodo de sesiones ordinarias para este año 2020. (Aplausos prolongados y manifestaciones en las galerías.)

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Para finalizar la sesión, los invito a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- Puestos de pie, los señores concejales, los invitados especiales y el público presente entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- No habiendo más asuntos que tratar, queda levantada la sesión.

- Es la hora 12 y 6.